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市長と語る まちづくり ふれあいトーク【意見要望】 

 

１．開催日  平成３０年６月２６日(火) ～ ８月１０日(金) 

 

２．会 場  市内２１区 

 

３．参加者  延べ１,０８９人 (１会場平均５１.９人) 

 

４．意見及び要望  １６５件 

①今井区 (参加者５３人／発言者６人) 

・分譲した上ノ原団地周辺は、道幅が狭くＵ字溝の整備が遅れている。 

・分譲した上ノ原団地周辺の道路が傷んでいる。雪掻きするのも大変である。 

・市営住宅に空き家が多い。今後どのようにしていくのか。 

・児童遊園地内は、雑草が生い茂り遊べない状態になっている。常に利用できるようにし

てほしい。 

・諏訪湖の浄化や環境整備を引き続きお願いしたい。 

・旧道から２０号バイパスまでの街路樹が大きくなり枝が電線にかかっている。電線が切

れて事故でも起きると大変なので伐採してほしい。 

・美術考古館、蚕糸博物館など、小中学生に岡谷の文化や美術を知ってもらうことが大切

である。学校の授業で取り上げているのか。 

・最終処分場で辰野町が反対している。今後の見通しをお聞きしたい。 

 

②東堀区 (参加者４９人／発言者２人) 

・高校生を対象としたアンケート内容が公表され、将来住みたい１０％、就職したい８％

だった。若い人たちの意識が低いことは岡谷市にとってマイナスの要素であり、人口減

少や少子高齢化の一旦はこのような要因もあるかと思う。就職の斡旋などしているが、

これからの１０年間、雇用対策について抜本的な取り組みをしてほしい。 

・ハード事業は一段落しているので、第５次総合計画では、細かな計画で市民生活が安全

安心にできるよう取り組んでほしい。 

・春になると道路や交差点の白線を引いていたが、最近は引いていない。交通事故が起こ

る前に整備してほしい。 

 

③新屋敷区 (参加者数７３人／発言者５人 

・都会では大きな樹木やまちなかの緑を大事にしているが、岡谷市の場合は、南部中学校

前の植栽帯は管理が行き届いているがあとは市内に緑が少ない。地域住民の意識も関
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係するが、緑に対する市の取り組み、考え方が中途半端ではないか。 

・諏訪湖周の下諏訪境から諏訪湖ハイツまでの景観が悪い。 

・医療費の窓口無料化(５００円)はどうなっているのか。 

・各小学校に中間教室を設置することは費用等の問題もあるので、拠点校をつくり支援し

てほしい。 

・諏訪市は小学校５年生の子どもが家庭から離れ一定期間共同生活を送る蓼科保養学園

がある。これを諏訪広域連合で取り組むことはできないか。 

・若い消防団員が少ないため、若い方に協力して貰えるような優遇される事業はないか。 

 

④鮎沢区 (参加者数３３名／発言者５人) 

・岡谷市史の続編を作成する場合、民族編を入れるのと、蚕糸関係を付け加えてほしい。

また、湊村史と長地村史もないので続編に残してほしい。 

・何でも保存して残すとなると維持管理費が高くなる。人口減少に伴い税収も減少してい

るため、関わっている関係者等の気持ちを考えると申し訳ないが、何かを作るとか建て

るとかは、税金を投入するためシビアに考えてほしい。 

・川岸小学校と西部中学校のあり方に(小中一貫校)ついて。 

・空き家の所有者は、他市町村や施設にいる人もおり、本人もどうしたらいいのか困って

いるかと思う。解体する費用もない時に、市が先行して取り壊して、売却できたら返却

してもらうなど積極的に取り組むことはできないか。 

・農協から川岸支所まで歩いたが、段差があり非常に歩きづらいので、県へ早く工事する

よう要望してほしい。 

 

⑤中村区 (参加者数４０人／発言者６人) 

・市内に休耕地はどのくらいあるのか。 

・ロマネットは、健康福祉施設としてすばらしいので、費用が掛かっても維持すべきだと

思う。将来、どのように使っていくのか。 

・中央通りはかつて賑わいのあるまちだった。商店街もレイクウォーク岡谷ありきでな

く、若い世代の方が市外へ行かないよう、今後１０年間の計画のなかで、誇りと自信を

持てるよう期待したい。 

・ゴミ袋の値段が諏訪市と違うため、安い諏訪市と同じにならないか。 

・市内各所を歩くと背丈ほどの草があり気になる。草取りは地区でやらなければいけない

のか。 

・街灯の根元が腐食している。 

・諏訪地域の縄文文化が日本遺産に登録され梨久保遺跡もその中に入っている。観コース

の中に入れ活用してほしい。 

・岡谷市民病院に産婦人科がないが、近隣の産婦人科で間に合っているのか。 
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・岡谷市民病院は、診療する科によって非情に待ち時間がある。 

 

⑥間下区 (参加者数６５人／発言者４人) 

・高齢化社会が進んでいるため、介護施設が足りてないと思う。また、人手不足も心配だ

が、どのように考えているか。 

・学校法人信学会(信東堀保育園)はどういう団体か。入園者は市内の人だけなのか。未満

時保育、長時間保育についても聞きたい。 

・長野県森林づくり県民税が導入され１０年経過するが、岡谷市の場合、間伐以外に森林

税を何に使っているのか。 

・緊急対策事業で内山周辺を整備したが、その他に何かやっているのか。 

・最終処分場の場所は諏訪市が責任をもってやるから大丈夫だと言われたが、未だに決ま

っていないが現状はどうなっているのか。 

・辰野の住民は、有賀峠のゴルフ場近くのため池のことを根に持っているため、絶対に無

理だと思う。諏訪市は角間新田、霧が峰とか場所は幾らでもあるのでは。 

・大阪北部地震でブロック塀が倒壊して子どもが亡くなっている。通学路にブロック塀が

あるので市で耐震指導とかできないのか。 

・市内の通学路の状況や改善状況などを聞きたい。 

 

⑦横川区 (参加者数５７人／発言者４人) 

・砥川は河口から春宮付近まで護岸工事をしているが、横河川は工事をしていない。大雨

など災害時には本当に大丈夫なのか。 

・最終処分場はどうなっているのか。 

・ゴミ袋の値段、持ち込み料金は統一されるのか。 

・垣根が道路の歩道部分まで出ているので交通事故が発生した場合、行政にも責任がある

のではないか。指導をお願いしたいができない場合、水路を暗渠にして道路を拡幅する

など対応ができないか。 

・蚕糸博物館には１日に数台のバスがきているが、周辺には飲食店などないためお金を落

として貰えるような仕掛け作りを考えてほしい。 

・観光客を出早公園へ案内できればと思っているが、バイパス沿いに道の駅ができればと

思っている。バイパス沿いにお店をつくってはいけない規制等があるのか。 

 

⑧花岡区 (参加者数５６人／発言者７人) 

・湊５号線と１１８号線の道路整備はどこなのか。 

・ひとり親家庭相談と家庭児童相談の時間と相談件数を教えてほしい。 

・特別支援学級が６時間から４時間３０分になってしまった。湊小学校は元々先生の人数

も少ないためカバーできず苦労していると聞いている。財政事情もあるかと思うが何
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とかならないか。 

・今年は御神渡りがあり賑わったが、その方たちが鰻を食べて帰る。お酒を買って帰るな

どお金を使ってくれれば良かった。スマートＩＣができた時には、通過して他市でお金

を使わないよう考えてほしい。 

・西日本では大雨が降っているが、この地域の降水量を教えてほしい。 

・広島県の土砂災害は、少しでも早く避難していれば助かった命があったと思う。防災訓

練だけでなく、気持ちを植えつけることが大事ではないか。 

・湊地域の空き家は利用価値がないため対策等があったら教えてほしい。 

・スワンバスの釜口医院と花岡医院を通過する路線がなくなり、駅から行く路線で遠くな

ってしまった。高齢化社会に向けかかりつけの医者が必要なので、ぜひ路線変更を行い

高齢者が病院へ通えるようにしてほしい。 

(要望書) 

・不動産管理の徹底(山林部分含む(要望書)) 

・空き家対策(要望書) 

・害虫駆除(要望書) 

・花岡城跡公園の管理(要望書) 

・諏訪湖畔の植樹の剪定と伐採(要望書) 

・花岡区土砂災害訓練に伴う意見(要望書) 

・佐久ＩＣと岡谷ＩＣを繋いでほしい。 

・湊廃線敷の進捗状況についてどうなっているのか。 

 

⑨三沢区 (参加者数５０人／発言者７人) 

・イルフ岡谷食品館は開店して何年目になるのか。 

・イルフ岡谷食品館の什器類に補助金を出しているが返済がされたのか。 

・イルフ岡谷食品化の賃借料を減免しているのか。 

・イルフ岡谷食品館の売り上げは。 

・カネジョウの状況はどうなっているのか。 

・イルフプラザの店舗は良くなっているので、職員が店舗へ出向き話し(指導)をしてほしい。 

・市中心部から生徒が西部中学校へ通学しなくなったが、マイナス面とプラス面を教えて

ほしい。 

 

⑩中屋区 (参加者数６９人／発言者４人) 

・受動喫煙について市の考えを聞きたい。 

・まちづくりのなかに、中屋区は入っているのか。 

・高齢者の雇用の推進いついて考えを聞きたい。 

・人口が３０年前よりも１万人弱減少しているが、原因について把握しているのか。 



 

5 

平成 30年８月 24日(金) 第１回基本構想審議会 資料８ 

⑪上浜区 (参加者数５３人／発言者４人) 

・目標指数の達成率が前期後期とも非常に高いが、重点プロジェクトの｢たくましい産

業の創造｣と｢輝く子どもの育成｣について、市長がイメージしている達成率を数値

で示してほしい。 

・１０年前と比較すると非常に疲弊しており、岡谷の産業自体に希望を抱けないと個

人的に見解を持っている。その中で目標指数の達成率と乖離があるように思える。

商業では、中央通りがシャッター通りになり１０年前に比べると店舗が減少してき

ている。 

・輝く子どもの育成でも調査によると、高校生の１割しか岡谷市に帰りたくないとの

結果があり、子どもの育成をしている割には、子ども達へ伝わっていないのではな

いかと感じてしまう。達成率に出てくる値と実際に私たちが見て感じている所に乖

離がある。整合性をとっていかないと、施策だけの達成で結果的に何が良くなった

か、何が効果として出たのか分からない。 

・航空宇宙分野で、将来的には大変な産業効果を生むと言われているが、実際に参入

している会社はいくつあるのか。また、認証プログラムの承認を受けている事業所

はあるのか。 

・この１０年間の話しのなかには諏訪湖の話しが出てこなかったが、諏訪湖とうなぎ

は結びつくかと思って聞いていた。岡谷市としては、どういう風に諏訪湖を利用し

てきたのか、利用していくのかお聞きしたい。 

・２市１町の合併の署名が集まり進んでいると聞いているが、スケジュール的な問題

と市長の考えをお聞きしたい。 

  

⑫小井川区 (参加者数３４人／発言者３人) 

・県内に小中一貫校があり、メリットやデメリットがあるかと思う。個人的には良い

かと思うが岡谷市としてどう思っているのか。 

・認知症高齢者グループホームの助成金はどの程度なのか。 

・数年間に災害時における要支援者リストを作成したが、近年、家庭内の事情等で変

わってきている。防災訓練時に市民が真剣に関心を持って取り組めるようにしてほ

しい。 

・中間教室を中学校に設置しているが、先生に対し不登校で苦労している子どもに向

けて研修をしてほしい。 

・通学路は非常に歩きやすいため、ウォーキングコースとして設定し健康づくりと子

どもの見守りの両方ができれば面白い。 

・諏訪倉庫の壁を活用して、映像等を映せないか。 

・２０号バイパスから中心市街地へのアクセス道路が少ないため、今後の見通しを知

りたい。 



 

6 

平成 30年８月 24日(金) 第１回基本構想審議会 資料８ 

・国道から小井川公民館を通り下諏訪辰野線までの事業認可を早くしていただき、で

きる所から歩道の設置をして欲しい。 

・子育て世代を繋ぎとめること必要なので、新若草保育園の建設について第５次総合

計画に記載してほしい。 

・小井川区内に温泉施設をつくってほしい。 

 

⑬岡谷区 (参加者数４９人／発言者５人) 

・１０年間の説明に岡谷小の統廃合のことがなかったが、振り返れば岡谷小を契機に

教育が非常に充実したかと思う。 

・岡谷小跡地は、木が伐採され盛土なので道路を含めて安全性を第一に考え開発して

ほしい。 

・スマートＩＣの話しがあるが、岡谷市として波及効果があるのか。 

・介護施設が多くあるが入居費用が違いすぎる。年金を費やしても入れる施設がない

かと思うので、高齢者対策に力を入れてほしい。 

・公共施設の最適化と長寿命化の話しがあったが、イルフプラザとララおかやはどう

なるのか。 

 

⑭新倉区 (参加者数３３人／発言者４人) 

・市内に広い土地が確保できないと、企業の新築や増築などできないため、今後、ど

のように土地を確保していくのか。 

・人口減少が進んでいるが転入転出の理由は。 

・行政から地域へ回す仕事が増えているが、高齢者が多く動ける人がいない状況にな

っている。 

・保育園と小中学校へのエアコン設置について動きがあるが、市の状況はどうなって

いるのか。 

・産科医の確保は非常に難しいと思うが、何とか医者の手配をお願いしたい。 

 

⑮小坂区 (参加者数６０人／発言者３人) 

・湊廃川敷の進捗状況はどうなっているのか。 

・園児や児童が多くあるいているため、開発を進めるときに市道１１８号線から出入

りするよう指導してほしい。 

・紫陽花の花の付きが良くないので専門家の診断を受けたい。また、新しい木花を植

樹する際に元気づくり支援金を活用したい。 

・横河川の桜、鶴峯公園のつつじ、やまびこ公園のラベンダー、出早公園のもみじ、

小坂公園の｢紫陽花｣、花のまち岡谷をＰＲしてほしい。 

・諏訪湖西岸は観光スポットが少ないため、小坂観音を中心として紫陽花公園、ガラ
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スの里をＰＲしてほしい。 

・湊１１８号線の道路整備内容について。 

 

⑯西堀区 (参加者数６４人／発言者４人) 

・人口減少の歯止めがかからないなかで、今のままで岡谷市が継続できるのかが心配

である。合併問題も含めこれから１０年間の考えについて。 

・高齢化が進むなかで、地域のなかで介護をしていくことができるのか。地域にでき

るのか検討しないと老々介護になるため総合的に考え進めてほしい。 

・レイクウォーク岡谷の開店によって西堀新道の交通量が増加しているため、道路改

良を行い子ども達が安心して通学できるようにしてほしい。 

・第４次総合計画の達成率が前期８０％、後期７０％になっているが人口が減少して

いる。第５次総合計画は、人口が増加するのか減少するのか、何の実績を見ていい

のか分からない。 

・区、民間団体で子ども食堂をやっているが、これを岡谷市としてどのように思うの

か。 

・中学まで特別支援学級や中間教室があるが、高校から就職するまでが不安である。

長野市に職業訓練施設があるが中南信には施設がないため、地元で就職に結びつく

ような支援を考えてほしい。 

・次世代産業参入環境整備支援事業で、具体的にどの分野の仕事があるのか。 

 

⑰小口区 (参加者数６５人／発言者５人) 

・文化財の小口薬師堂を修繕したが、まだ修繕箇所があるので補助金の増額を考えて

ほしい。 

・神社境内の樹木の維持管理費が掛かるので、市の支援をお願いしたい。 

・保育園と小中学校へのエアコン設置について、市の考えを聞きたい。 

・災害箇所は整備されたが、まだ危険箇所が多くあり、特に山林は針葉樹なので根が

弱く心配。 

・小口保育園は今後どうなるのか。保育園を建て替える計画がある場合は区民センタ

ーと併設してほしい。 

・小学校周辺道路の白線は、区や学校を通して要請しないといけないのか。 

・最終処分場は、諏訪市が責任を持って進めると記憶しているので期限をもって進め

るべき。 

・諏訪湖畔の下諏訪町境から諏訪湖ハイツまで雑草等が茂っているので何とかして

ほしい。 

・商店街が設置した街灯の電球が切れており、商店街で管理が厳しい状況になってい

る。 
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・水道法が改正になり、営業を民間企業へ任せる自治体もあるが岡谷市の考えは。 

・旧市役所庁舎は将来どうなるのか。 

・大阪北部地震でブロック塀が倒壊したが、ブロック塀と板塀とか調べているのか。 

 

⑱小尾口区 (参加者数４４人／発言者４人) 

・８月に法定合併協議会の設置の議会があるが、合併について市長の考えを聞きたい。 

・若い消防団員を確保するため、市内在住在勤者１８歳以上の方が入るよう制度を考

えてほしい。 

・空き家対策について詳細を知りたい。(危険度判定をどこに頼めばいいのか) 

・学校のトイレを様式化にしてほしい。 

・エアコンの設置について。 

・岡谷市民病院で脳ドックを受けられるようにしてほしい。 

 

⑲駒沢区 (参加者数３６人／発言者１人) 

・県道下諏訪辰野線の工事が進んでいるが、駒沢地域のことをどう考えているのか。 

・個人所有の休耕地の田んぼ(畑)が増えてきているが、市で何とか活用方法はないか。 

 

⑳下浜区 (参加者数６２人／発言者３人) 

・平成の大合併の時には特例債があったが、今回の合併するにあたりメリットとデメ

リットは。 

・塚間川にある桜の木が川の方へ傾いているので、倒れないようにしてほしい。 

・アメシロが集るので発生時に対応をお願いしたい。 

・田中線の植樹帯の手入れをしてほしい。 

・釜口橋から下諏訪町までの湖岸線の整備がどうなっているのか。家屋移転がしなく

てもいいように計画をしてほしい。 

・美術考古館の入館者が少ないかと。駐車場はどうなっているのか。 

・入館料を５００円から３００円にできないか。 

・湖面の噴水が試験中となっている。ライトアップすれば綺麗だと思う。 

 

○21橋原区 (参加者数４４人／発言者６人) 

・諏訪湖に糸魚川静岡構造線断層帯がとおっているが、断層が崩れた場合に諏訪湖が

どうなるのかシミュレーションがされていない。諏訪湖が決壊した場合の影響を知

りたい。 

・小中学校へエアコン設置を設置する場合の費用は。 

・教育面、学習面で安心して教育が受けられる環境を第 5次総合計画の中に記載して

ほしい。 
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・本町を｢ほんちょう｣と呼ぶ人はいないので、昔からの言い回しでなく｢ほんまち｣で

よい。 

・防災メールで火災等の情報が送られてくるが、地番等が間違っているときがある。 

・少子化や進学によって岡谷市を離れる子どもがいるが、戻ってきたくなる岡谷、気

持ちだけでも良い岡谷でいられるようにしてほしい。 

・中学校の部活数が少なくなり、外部コーチが指導しているが何か優遇できるものは

ないか。 

・エースドッチボールの発祥の地なので、普及に力を入れてほしい。 

・天竜川の上流に橋原区があるのでＰＲしてほしい。 

・建物や歩道等が整備され安全安心のまちになったが、景観が損なわれてしまった。 

・あずさ(岡谷－新宿間)の高速化について努力してほしい。 

・冬場は足元が泥だらけになるので、鎌倉街道の舗装工事を暖かい時期にしてほしい。 

・岡谷市民病院のＣＭの最後に｢医師、看護師募集｣の募集をしているが、そのＣＭを

見ると医師がいないのではと心配になってしまう。 

・橋原区の運動公園の上が一番の危険箇所かと思う。 

・ある学校で｢君たちはどう生きるか(図書)｣を図書館から引き上げたが、あのような

現実は大事なので岡谷市ではしないでほしい。 

・第５次総合計画の中に、防災ラジオの電波状況やラジオの耐用年数など記載してほ

しい。 

・第５次総合計画の中に、県道岡谷茅野線が通勤時間帯に渋滞しているので、道路整

備事業について記載してほしい。 

・公共施設の延べ床面積を１０年で８％減になっているが進捗状況は。 

・第５次総合計画において、公共施設の統廃合の目標達成ついてどう盛り込んでいく

のか。 

・第５次総合計画の中に、公共施設の収支の割合を記載してほしい。 

・第５次総合計画の中に、教職員の資質向上について記載してほしい。 

・第４次総合計画では、平成３０年の人口目標を５３,０００人としたが大きく後退

している。第５次総合計画では、人口減少対策は多方面になり、商業、工業、教育

等々に色んな問題が出てくるかと思うので相当力を入れてほしい。 

・公民館が避難所になっているが、耐震が心配である。 

・土石流が発生した場所をどのように点検しているのか。防災マップをもう一度見直

してほしい。 

・鳥居平やまびこ公園、塩嶺公園をもっと魅力ある公園になるよう考えてほしい。 

・昔は岡谷市を精密工業のまちだと誇れたが、今は誇れるものが無いかと思う。第５

次総合計画の中に誇れるものを記載してほしい。 

(以 上) 


